

chego y Antonio Duran (a) Dios, los cuales componían la cuadrilla de facinerosos que hace algún tiempo se dedicaba al robo en los cortijos. Esta importante captiva se debe al comandante del puesto de Talavera la Real D. Juan Paz, el cual, noticioso de que en la noche del 6 se había llevado a cabo un robo de trigo en un cortijo inmediato a dicho pueblo, dispuso la persecución de los criminales con tanto acierto, que el día 7 por la mañana cayeron en su poder, con nueve bahalleros cargados del trigo robado.

En Vigo se celebrarán el próximo junio fiestas para conmemorar la reconquista de la plaza. Los festejos durarán cuatro días, durante los cuales habrá una feria de toda clase de ganados en el Campo de Granada.

Ha sido nombrado presidente de sala de la Audiencia de la Corona D. Prudencio Sáenz Ayalos.

El vapor *Grande*, que procedente de Buenos Aires ha entrado en el puerto de Vigo, ha dejado 16 pasajeros saliendo de inmediato para el de Burdeos.

Una proposición de mucho interés ha sido presentada por el presidente de la sociedad económica de Amigos del País en Barcelona en la sesión celebrada el sábado último. Refiere a la celebración de un congreso catalán de juristas, con el objeto de que éste se ocupe de cuales institutos legales deben permanecer en la legislación general del reino, y que la sociedad invite a la Audiencia del territorio, al claustro universitario, a diputaciones provinciales, sociedades económicas, colegios de abogados y academias de jurisprudencia y legislación al objeto de que designen sus representantes, para constituir la comisión organizadora de dicho congreso.

La proposición fue aprobada por unanimidad.

Ha suspendido su publicación la *Cronica* de Avila.

Sobre la colisión ocurrida el miércoles último en Guadalajara entre varios alumnos de la academia de Ingenieros y algunos paisanos, publica un colega los siguientes términos:

Acordada la instrucción de la correspondiente sumaria, se tomaron varias declaraciones, y como de ellas no resultara probado quien había sido el autor de la falta que se trataba de castigar, el consejo acordó el quitar a diezmar a los alumnos para expulsar de la academia a los que la suerte designara. Al irse a verificar el acto, adelantó un alumno, manifestando ser el único culpable de lo ocurrido; por cuyo motivo quedó resuelto de la academia.

En vista de su conducta pudente y leal, todos sus compañeros proyectan elevar una exposición al director del arma solicitando el perdón de su compañero y su vuelta a la academia.

El ex-ministro de Ultramar Sr. Alhete no interviene en la discusión de los presupuestos de Cuba, a lo que se ha referido muy especial y directamente.

Ha salido para Espesuy (Jen) donde permanecerá pocos días, el director de artillería, señor conde de Pánonostro.

El director general del cuerpo de carabineros, con todo el personal de la Secretaría, pasó ayer a cumplimentar al Sr. Cos-Gayón por su nombramiento de ministro de Hacienda.

De paso para Hugar y a Barcelona el vapor argentino *Pampa*.

Ha desaparecido de la casa paterna en Barcelona, un joven de 10 años de edad, hijo de una señora viuda; a la que ha dejado en el mayor desconcielo.

Se han hecho varias gestiones cerca de las autoridades, hasta ahora sin resultado. Han circulado los más absurdos rumores referentes a la desaparición del

muchacho, que por otra parte, según la misteriosa, no deja de ser bastante misteriosa.

En Binefar (Huesca) se ha suicidado una mujer, indriéndose varias heridas en el vientre con un cuchillo. La infeliz sufría se hallaba enferma de resultas de un parto laborioso, que tuvo 15 días antes de llevar a cabo su desventurado propósito.

Esta mañana se ha notificado al fiscal de S. M. y al procurador de Otero, la sentencia del tribunal Supremo en la que se resuelve no haber lugar al recurso de casación interpuesto por el letrado Sr. Martínez Fregeneda en favor del regicida.

Ayer se dio cuenta al juzgado de guardia de haber desaparecido de esta capital el mayor domo de la granja capitana de expendidos de carnes, denominada *Gracia Martínez*. Llegó a los 640 reales que le habían entregado para pagar derechos de consumos.

En el expres del Norte salió ayer el embajador de los Estados Unidos.

El Sr. D. Fernando S. M. el rey los decretos y disposiciones del ministerio de Marina sobre ascensos reglamentarios, condecorados con motivo del pase a la reserva del vice-almirante Sr. Pery.

También ha firmado el monarca el nombramiento del Sr. Díaz de Herrera para el mando de la fragata *Almansa*, y han quedado despachados otros asuntos de menor importancia.

Ha sido remitido al consejo supremo de Guerra y Marina el proceso sobre formación de juicio contradictorio incoado por el teniente de navío D. Vicente Mestre, en solicitud de la cruz laureada de San Fernando, con motivo de servicios prestados en octubre de 1837 a bordo del vapor de guerra *Vasco Núñez*, que sufrió un fuerte huracán en San Blas.

El día 20 del actual entregó el mando de Filipinas el general Moriones al comandante general de aquel apostadero, Sr. Rodríguez Arias.

El general Moriones ha salido en el mismo día para la Península a bordo del vapor *Cádiz*.

Ha fundado en Cádiz la fragata blindada italiana *Principe Amadeo*, arbolando la insignia del vice-almirante Martín.

Se han dictado las órdenes oportunas para que se remitan al ministerio de Marina todos los documentos históricos que radiquen en las comandancias de las provincias y ayuntamientos, que merezcan ser custodiados en la biblioteca central.

Las listas de la peregrinación a Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza, se celebrará en la forma siguiente:

El día de abril, día de la fiesta de los peregrinos, aguardarán a estos en todas las estaciones de las vías férreas de la ciudad, comisiones nombradas al efecto, encargadas de acompañar hasta la iglesia metropolitana de la Seo, que es la que está destinada para la reunión de todos. Desde aquí se dirigen profesionalmente por las calles de San Jaime, Cuzco y Alfonso XI al templo del Pilar, en el cual será recibida la peregrinación por el cardenal arzobispo de esta diócesis, acompañado de la residencia de aquel santo templo.

La gran basílica de esta ciudad, que es la que se celebra en esta misa de pontifical y tal vez se cante un *Te Deum*, colocados los músicos en la gran capilla de la nave central.

En la tarde del mismo día, en el cual se celebra precisamente la fiesta de San Blas, la *Virgen de los peregrinos* será procesionalmente a visitar esta antiquísima reliquia, en la que se conservan las reliquias de Santos Masas de los innumerables mártires de Zaragoza.

El día 17 se celebrará también misa solemne con sermón que pronunciará tal vez uno de los sacerdotes que van en peregrinación, y por la tarde saldrá el magnífico rosario del Pilar, aumentado todavía en magnificencia y esplendor, con los capilares y estandartes de todas las parroquias de la ciudad.

El 18, por último, se verificará la solemne profesión de fe de los peregrinos y habrá comunión general para cuantos quieran acercarse a la Sagrada Mesa, a recibir el Pan Sacratísimo.

Hoy han sido firmados, y en breve publicará la *Gaceta*, los decretos autorizando al ministro de Marina para contratar, sin las formalidades de suabasta, la transformación de 20 cañones de gran calibre al sistema *Gonzalez Montoria* y la adquisición de material de torpedos.

Varios escultores españoles han recibido el encargo de modelar doce estatuas de mármol de Carrara, representando a los apóstoles, que serán colocadas en la iglesia de San Francisco el Grande.

El costo de cada una de estas estatuas no bajará de 3000 duros.

Han sido aprobados por el ministerio de Fomento las ordenanzas de riegos del término de Sarriena (Huesca).

En *Buenaventura* se está terminando un vapor transporte argentino que llevará el nombre de *Villarino* en recuerdo del célebre piloto español que hizo las exploraciones de los ríos Negro y Colorado y de las costas Patagónicas.

El mando de esta buque se conferirá al oficial de marina de guerra argentino D. Clodomiro Urtebay, que hizo sus estudios en el colegio naval de España y navegó en la fragata *Esperanza* como guardia marina.

La nueva marina de la plaza de Toros tiene veintiseis sospechas, casi ciertas, de que se están fabricando billetes falsos para las primeras corridas; y previene al público por nuestro conducto, que sea muy de cuenta que no se compran ni se vendan los billetes que tienen la obligación de llevar en la gorrilla el número de su buena fe. Se han tomado las precauciones necesarias para evitar este fraude.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que bajo el epígrafe *Cuatro sacristanes*, insertamos en la 3.ª página.

La empresa funeraria que la señora viuda de Castro tiene establecida en la *Concepción Montaña*, n.º 7, es muy distinta de las mejores montañas y sus trustees, pero necesarios servicios se distinguen por la rapidez con que se prestan y la economía con que se hacen. Véase el anuncio inserto en la 3.ª página.

El escritor asturiano D. Mariano Mezonoz Valdés ha coleccionado, en un bonito tomo de 300 páginas, los artículos publicados en varias revistas y periódicos, sobre los orígenes de la monarquía asturiana.

Si al aparecer en fragmentos parte de dicho estudio fue favorablemente acogido por la prensa, los revisores científicos, los mas razonlos es hoy, al presentarse al público de un modo ordenado y metódico, abarcando el período más interesante de nuestra historia patria.

Se publica el recatorio del distrito del Congreso se sirva acudir, para la cura de heridas, en dicha casa, con el auxilio de trapos e hilas para los mismos, lo que es de urgente necesidad.

La Juventud Católica de Madrid asistió a los Divinos Oficios en la iglesia de la Visitación (Salesas Reales) el jueves, viernes y sábado santos.

El primer día empezaron los Oficios a las diez, el segundo a las ocho y media y el tercero a las nueve.

El viernes Santo, a las doce asistirá también la academia al ejercicio de las *Siete Palabras*, que dirigirá el señor D. Carlos Díaz Guisado, cura ecónomo de San Luis, en los intermedios se tocarán las *Siete Palabras* de Haydn, dirigidas por D. Luis Mondejar.

El gobierno está muy satisfecho de los servicios del presidente de la comisión de Hacienda en París, Sr. Creagh, siendo, por tanto, inexactas las afirmaciones que contiene la carta que publica un periódico de la mañana, de su correspondencia en aquella ciudad.

S. M. el rey, en el despacho con el ministro de Hacienda, ha firmado esta mañana dos decretos autorizando la promulgación de dos leyes que publicará la *Gaceta* de mañana; la referente a creación de los enebrazamientos de la contribución industrial, y la que exime

a la administración militar de la reducción de cuantas.

Son los únicos decretos que el señor Cos-Gayón ha llevado a la firma de su majestad.

No es el Sr. Laportilla el que se ha encargado del gabinete particular del señor ministro de Hacienda, como afirma el *Imparcial*, sino el Sr. D. Frutos de la Revilla, antiguo y distinguido funcionario de Hacienda, y amigo antiguo del actual ministro.

La *Gaceta* publicará muy en breve una real orden del ministerio de Hacienda, mandando que la casa de Moneda vuelva a admitir a los presentadores de pasta de oro.

Con esto contestamos a los periódicos que con informes equivocados han asegurado que el Sr. Cos-Gayón había manifestado que no podía acusarse el oro por ser más profanado y beneficioso a los intereses del Tesoro la acuñación de la plata.

El señor ministro de Hacienda no ha manifestado semejante cosa ni a ninguna comisión ni a nadie.

Podemos asegurarlo.

Anoche celebró una detenida entrevista con el ministro de la Guerra el general en jefe del ejército del Norte, acerca de cuestiones relacionadas con aquel ejército.

Los senadores por la provincia de Granada, Sres. Marfori y Gómez Silveira, han celebrado hoy una entrevista con el señor ministro de la Guerra, acerca del batallón de reserva de Loja.

La junta superior consultiva de Guerra ha suspendido sus tareas hasta pasada la semana Santa.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto se efectúe el sorteo para cubrir cuatro vacantes de teniente coronel de los tercios de la guardia civil de la isla de Cuba.

Se ha dispuesto que el inspector especial de policía de la estación del Mediodía, D. Tomás Villanueva, presta también sus servicios en la Ciudad-Real.

Esta mañana han llegado a Madrid, procedentes de Andalucía, los brigadieres marqués de Abumada y O. Lawlor.

Es seguro que antes de reanudar las Cortes sus tareas se reunirán las oposiciones dinásticas, con objeto de acordar la línea de conducta que han de seguir frente del gobierno.

Según lo que se dice sobre este asunto, las oposiciones acentuarán sus ataques al ministerio, y se distinguirán especialmente en esta actitud los constitucionales. Las batallas parlamentarias comenzarán con la discusión de los presupuestos, terminando con un amplio debate político, en el cual han de tomar parte los primeros oradores de la Cámara.

Constitucionales y centralistas han comenzado ya a cambiarse sus impresiones respecto a este asunto.

Las operarias de cigarrillos de la fábrica de tabacos de Bilbao, van a quedar sin ocupación, lo menos por 15 días.

Paréceme que el capitán general de Filipinas D. Fernando Primo de Rivera llevará a cabo en dichas islas algunas reformas en los gobiernos políticos militares que en la actualidad se encuentran desempeñados por capitanes y comandantes del ejército, elevando a categoría de estos a la de coroneles, agregando a los que desempeñan dichos puestos los que resulten suprimidos en dicha modificación.

Esta tarde se han reunido en el ministerio de la Guerra algunos ministros togados del tribunal supremo de Guerra y Marina, con objeto de resolver varias cuestiones importantes relacionadas con ambos cuerpos.

A fin del mes actual entregará el consejo de incautación al de la nueva compañía de los ferro-carriles del Noroeste

la parte de construcción de los mismos, para que pueda cumplirse el nuevo contrato, que presta para el día 4 de abril próximo el principio de las obras.

Mañana ó pasado publicará la *Gaceta* un decreto convocando a elección de un senador a las sociedades económicas de Sevilla.

El resultado general de la elección de un diputado a Cortes por el distrito de Villafraña (Barcelona) es el siguiente: D. José María Planas 1230 votos, D. José Antonio Buxeras 325, D. José Buxeras 12, D. Antonio Buxeras 6, D. Joaquín Casa Tort uno, D. Lorenzo Villalta uno y una papeleta en blanco.

El Sr. Marazuela se ha encargado hoy del gobierno civil de Salanunca.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido después de cerradas las ediciones de provincias los siguientes TELEGRAMAS: Berlín, 23.

A pesar del desmentís de los periódicos oficiales de San Petersburgo, se dice que el príncipe de Gortschakoff no tardará en abandonar su puesto de primer ministro del czar.

Los médicos aconsejan al príncipe que abandone los negocios. Berlín, 23.

Los médicos forenses de Constantinopla han confirmado su dictamen respecto al estado de demencia del autor de la muerte del capitán Komaroff, agregado de la embajada rusa en Turquía. París, 23.

Tan pronto como reanude sus tareas la Cámara de diputados, se pondrá al debate la proposición de ley según la cual la Cámara de diputados, por tercetos pactos cada tres años, designando la suerte los que deban cesar ahora. Viena, 23.

La prensa austriaca se muestra abiertamente hostil a todo proyecto de unión aduanera entre Austria y Alemania. Londres, 23.

Los periódicos ingleses aseguran que no puede desconocerse que existió un gran enfriamiento en las relaciones de Rusia con Francia desde la negava de esta potencia a entregar a Hamann. París, 23.

El presidente de la república francesa firmará hoy el decreto relativo a las congregaciones religiosas no autorizadas, en el cual está comprendida la expulsión de los individuos de la Compañía de Jesús que no sean ciudadanos franceses. Constantinopla, 23.

Un musulmán vestido con el traje que usan los deviches ó dervis ha matado a puñaladas al gran sacerdote de la Meca. Este hecho ha producido gran sensación en toda Turquía. Kabul.

Anoche a las siete y en la carretera de Carabanchel Alto, vinieron seis hombres vecinos de esta capital, resultando uno de ellos con tres heridas graves y otro con una leve. Fueron detenidos y puestos a disposición del juez municipal.

El señor conde de Heredia-Spínola ha distribuido entre el hospital Provincial, Iglesia y colegio de la Paz, asilo de San Bernardino y colegio de niñas de San Ildefonso, la cantidad de 400 reales que el nuevo empresario de la plaza de Toros le ha remitido para solemnizar la inauguración de la temporada. Washington, 23.

El diputado por el Ohio Sr. Young, ha depositado en la Cámara una proposición tendiente a la apertura de canal de Panamá, y pidiendo al mismo tiempo indemnizaciones contra los Estados de la América del Sur, contra la influencia euro, ca. París, 23.

En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, a 82-50. El 3 por 100 italiano, a 117-70. El 3 por 100 español exterior, a 108-00. El interior, a 108-00. Amortizable exterior, a 84-00. El interior, a 84-00. Obligaciones de Cuba, a 130-00. Consolidados ingleses, a 93-00. Última hora: El exterior español, a 16. El interior, a 13. Amortizable exterior, a 84-00. Obligaciones de Cuba, a 130-00.

Se ha dispuesto que se provean por oposición las cátedras de retórica y poética vacantes en los institutos de Palencia y Canarias; las de latin en los de Orense, Canarias, Baeza y Ponferrada; las de matemáticas en los de Ciudad-Real y Gijón; las de historia natural de los de Jerez, Gerona, Canarias, Baeza y Gijón; las de física y química de los de Cuenca, Mahón y Figueras; y las de psicología y lógica, en los de Barcelona, Oviedo y Alicante.

Habiéndose asimismo dispuesto que

También han sido recibidos esta tarde en audiencia particular por S. M. el rey, D. Francisco Martínez Prasa y D. Constantino Rodero, abogados y procurador de Otero, respectivamente, para suplir el indulto del reo, D. S. M. el reo con la mayor benevolencia.

Después hablaron con S. M. la reina y S. A. la princesa de Asturias, manifestando estas a los recurrentes que interpondrán sus ruegos en favor del procesado.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 24 DE MARZO.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real cédula de nombramiento a favor de la administración la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Oviedo y el juez de primera instancia de Llanes.

Hacienda.—Ley relevando a la dirección de administración Militar del deber de rendir al tribunal de Cuentas los datos racionales y utensilios del ejército de época anterior a 1850.

—Otra mandando que la contribución industrial y de comercio se administre directamente por la Hacienda.

Gracia y Justicia.—Real cédula nombrando a D. Ciraco Pavez, magistrado de la Audiencia de Zaragoza, a igual plaza, de la de Barcelona; para esta a D. Pedro Grande, que sirve en la de Cáceres, y para esta a D. José Pina, teniente fiscal de la de Pamplona.

Marina.—Reales decretos promoviendo al empleo de capitán de navío de primera clase a D. Ignacio Gómez y Lobo; al de vicealmirante al contralmirante D. Pascual de la Peniza y Lobo, y al de contralmirante al capitán D. Miguel Manjón.

Gobernación.—Real orden desestimando el recurso de alzada interpuesto por doña Brígida Marín y Catalá contra la providencia del gobernador de Valencia, relativa a un acuerdo del ayuntamiento de Ceste.

—Desestimando otra de la misma clase interpuesto por doña Amanda Conran, referente a un acuerdo del ayuntamiento de Pielago.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: San Petersburgo, 23.

Con motivo del aniversario del natalicio del emperador de Alemania ha habido ayer en el palacio imperial comida de gala.

El emperador Alejandro pronunció un entusiasta brindis en honor del emperador Guillermo. En dicho brindis, después de haber deseado la permanencia de la paz, entre ambos imperios y desear un largo año de vida a su mejor amigo.

El diputado por el Ohio Sr. Young, ha depositado en la Cámara una proposición tendiente a la apertura de canal de Panamá, y pidiendo al mismo tiempo indemnizaciones contra los Estados de la América del Sur, contra la influencia euro, ca. París, 23.

En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, a 82-50. El 3 por 100 italiano, a 117-70. El 3 por 100 español exterior, a 108-00. El interior, a 108-00. Amortizable exterior, a 84-00. El interior, a 84-00. Obligaciones de Cuba, a 130-00. Consolidados ingleses, a 93-00. Última hora: El exterior español, a 16. El interior, a 13. Amortizable exterior, a 84-00. Obligaciones de Cuba, a 130-00.

Se ha dispuesto que se provean por oposición las cátedras de retórica y poética vacantes en los institutos de Palencia y Canarias; las de latin en los de Orense, Canarias, Baeza y Ponferrada; las de matemáticas en los de Ciudad-Real y Gijón; las de historia natural de los de Jerez, Gerona, Canarias, Baeza y Gijón; las de física y química de los de Cuenca, Mahón y Figueras; y las de psicología y lógica, en los de Barcelona, Oviedo y Alicante.

Habiéndose asimismo dispuesto que

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—*Miércoles Santo.*—No se debe comer carne.—San Agustín, obispo.

No se encuentran reliquias ó monumentos que declaren como y en qué año muriera este santo: solo por algunos autores ó escasas memorias se sabe que regentó la silla episcopal de la ciudad de Sinada muy poco, que trabajó mucho más por la fe de Jesucristo, y que padeció muchos trabajos, penas y desasosunos por salvar al pobre, socorrer al huérfano y amparar a las viudas.

El beato José María Tarnasi, confesor, del orden de San Cayetano. Pio VII le beatificó en 1806.

Cursos.—Se celebrarán los ejercicios de este día en San Isidro, San Gines y en la capilla de Palacio. En esta asistirán sus majestades a la tribuna.

En las parroquias de San Isidro, en la capilla real, Encarnación, Buen Suceso, San Antonio de los Portugueses y en otros templos, darán principio los maitines a las cinco de la tarde.

Terminan los quinquarios en reverencia de la Pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, al anochecer, y predicarán en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud D. Bernardo Barbajero, en Loreto D. Jaime Cardona y en San Ignacio D. José Peñares, terminando con el *Miserere*.

Por festividad de los Santos, en la capilla del Principio Pio se bajará profesionalmente el relicario de San Sante Paz de Nuestro Señor Jesucristo, colocándose en el aparato destinado al efecto y quedando a la pública adoración de los fieles hasta el sábado a las doce.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcón ó en San Martín, a la Paz en San Isidro ó en San Martín.

En varias parroquias de Madrid se celebró la procesion de las palmas por las calles de costumbre.

Fue innumerable el concurso que hubo en todas las iglesias. En la de San Martín, no obstante el gran número de misas que se celebraron, no cabian los fieles desde muy temprano hasta la una de la tarde. Esto es consolador.

En León se anuncia la rehabilitación del ex-convento de San Francisco para los frailes capuchinos, y la compra del que fue de Santo Domingo para el establecimiento de otra orden religiosa.

DOS MADRES.

El último número de la *Astrolita* Revista general de legislación y jurisprudencia, contiene entre otros artículos, un notable estudio crítico, hecho por el eminente profesor y ex-rector de la universidad de Valencia Sr. D. Eduardo Pérez Fajó, sobre los tres primeros tomos de la *Historia del derecho en Cataluña*, de Ferrer y Vela, de que es autor el Sr. D. Bienvenido Oliver.

algunas visitas a cuyo frente figuraba, como era natural, el señor cura de la aldea.

La salud del niño era excelente y el niño encantador, por más que su madre no de cesaba de por la tarde a las manifestaciones de menor afecto: su indiferencia era notada, no solo por las gentes de la casa, sino hasta por los extraños, que no sabian cómo interpretar aquel desvío.

A pesar de los consejos y observaciones de Mad. de Perny, la marquesa tenia siempre el niño alejado de sí, y la nodriza salia apenas de su cuarto; y cuando salia, siempre con miedo de encontrar a la marquesa, creyendo cumplir con un deber, fue a buscar a Matilde y a presentar el niño para que lo abrazara; Matilde retrocedió bruscamente y volvió el rostro con horror.

—Vea la señora marquesa qué lindo está.—No, quitad, —dijo con acento brusco.

—Y después, contentándose, añadió:—Bien. Cuidadle mucho; que nada le falte; esto es todo lo que os pido.

La nodriza se retiró sin atreverse a replicar y cuando estuvo en su estancia, abrazó al niño con ternura y le cubrió de besos, exclamando:

—Pobre niño! Nadie te quiere, nadie mas que yo! Pero yo te quiero por todos.

—Y abrazándose se le saltaban las lágrimas.

—Después de esta prueba, no habia intenciones de acercarse a la marquesa con el niño. Casi espermentaba una íntima alegría al ver que casi se lo abandonaban por completo, y poco a poco le fue cobrando el afecto de una verdadera madre.

Los primeros días de setiembre llegó al castillo la noticia de la muerte de la duquesa de Chesnel-Tanguy, que se habia consumido poco a poco, como una luz a los ochenta y ocho años en un castillo de los Pirineos, del que no salia hacia quince. El notario escribía a la marquesa en estos términos:

—Nada me hacia prever la muerte de la señora duquesa; de quien yo era consejero, notario y amigo. Ha muerto casi de repente, y hace quince días tuvo una grandísima alegría al saber el nacimiento de vuestro hijo; por la carta, que le escribí vuestra señora madre, y me dijo con alegría que su nombre no se extinguiría; y al siguiente día añadió un codicilo a su testamento, instituyendo al señor marqués de Conlangue su heredero universal.

—La señora duquesa lega además al nuevo yástago, hijo del señor marqués, una suma de quince mil francos y su magnífico dominio de Alliers, tasado en más de un millón. La herencia de la señora duquesa pasa de unos nueve millones, de los que

Una carta de Fernin.

Saturnino de Perny no perdió tiempo; aquella misma noche hizo su maleta y se puso en marcha para los Pirineos, a fin de tomar posesión de la herencia de la duquesa de Chesnel-Tanguy, llevando en el bolsillo los poderes que su cuñado le habia dejado al partir, autorizándole para todo.

—Estare probablemente de vuelta dentro de quince días, —dijo a su madre.

—Vuelvo lo más pronto posible. De todos modos, si recibieseis la noticia de la muerte del marqués, tendríais un parte.

—Hacia más de quince días que ninguna carta habia llegado de la isla de Madera y la de Mad. de Perny, anunciando al marqués el nacimiento de su hijo, habia quedado sin respuesta. Esto para Saturnino y su madre era señal de que el marqués estaba espirando; Matilde tambien tenia lo mismo, y aguardaba noticias con ansiedad mortal.

Ocho días habian pasado desde la marcha de Saturnino y habia la misma carencia de noticias del marqués. La inquietud de Matilde era estrema.

Una mañana advirtió que su madre estaba preocupada, que su expresión no era la misma; que habia desaparecido de sus labios aquella sonrisa de desahogada altivez.

—Mad. de Conlangue comprendió que algo grande pasaba y su corazón se oprimió.

—Mi madre ha recibido una mala noticia —se dijo.—Mi marido está peor, mi marido ha muerto.

—Y no pudiendo soportar tan cruel incertidumbre se atrevió a preguntar:

—Madre mía! ¿habéis recibido alguna carta que dé noticias de mi marido?

—Por qué me haceis esa pregunta?

—Porque os veo preocupada... inquieta.

—Os engañáis.

—¡Oh! no me engaño, —replicó vivamente la marquesa, —estoy segura de que me ocultáis algo.

—Mad. de Perny se encogió de hombros y dijo bruscamente:

—¿Qué podria ocultaros?

—No lo sé; pero mi corazón me dice que habéis recibido alguna mala noticia.

—Mad. de Perny continuó silenciosa.

—¡Ah! no lo queiréis decir! —exclamó la marquesa con desgarrador acento. Mi marido ha muerto!

—¡Estáis loca, —dijo duramente su madre y le volvió la espalda.

—No ha querido decirme; pero lo advino, lo siento; —me oclta algo.

La marquesa pasó el resto del día con agitación febril. Aquella noche el sueño buyo de sus ojos y a la mañana siguiente levantóse temprano, vistióse y bajó a los jardines... tenia necesidad de respirar el aire libre.

Fue hasta la casa del jardinero, habló con su mujer, y después salió del parque, continuando su paseo a orillas del río.

Disponiase

En los concursos de psicología y lógica de los institutos de Murcia y Ponferrada; de la de historia natural de Soria y Vitoria; de la de geografía y química de los de Cuenca y Jerez; de la de historia de los de Madrid y de la de la Frontera; de los de física y matemáticas de los de Almería, Canarias y Vitoria.

Ha sido nombrado el tribunal para proveer por oposición una plaza de director analítico, vacante en la escuela de veterinaria de Córdoba.

Anoche se dijo en los círculos políticos, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Ruiz Zorrilla se encuentra en París en un accidente casual.

Mañana llegará a Madrid el acreditado doctor Salvador Sánchez (Pascual), completamente restablecido de la lesión que sufrió en el brazo; y el viernes próximo llegará también a esta corte, con su cuadrilla, el simpático y apalancado espada Rafael Molina (Lagartijo).

Ayer a las tres de la tarde el general Martínez Campos ha estado en el ministerio de Ultramar para visitar al nuevo ministro. No estando en su despacho el Sr. Sánchez Bustillo, el general pasó al del señor subsecretario, con quien conferenció algunos momentos.

Hace dos días cumplió 84 años el emperador de Alemania.

Las suscripciones públicas iniciadas en los Estados Unidos de la América del Norte para aliviar la miseria de Irlanda, han dado excelentes resultados. Hasta el 27 de marzo, solo el *New-York Herald*, había recaudado en su administración 22183 duros, y la suscripción total en los Estados Unidos de la república se elevaba a 932200 duros.

Los irlandeses allí residentes entregaron a favor de sus desgraciados compatriotas los fondos recaudados con destino a la celebración de la fiesta nacional a San Pátrico.

El Consejo de ministros que se anuncia para esta tarde, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo, no se verificará hasta el sábado próximo.

El día de mañana jueves, bajo la presidencia del rey, no se efectuará por motivo de la festividad del día, aplazándose para el jueves de la próxima semana.

El Sr. Sagasta ha salido para una de las posesiones del Sr. Abascal, con objeto de tomar parte en una cacería. Regresará a Madrid a fines de esta semana.

En el tren correo del Norte que ayer salió de Madrid, iba acompañado a una ventanilla un dependiente del resguardo, y al pasar por el puente llamado de las Francesas chocó su cabeza contra la barandilla quedando muerto en el acto.

También anoche penetraron unos ladrones en la casa número 11, piso segundo de la calle del Cardenal Cisneros y en la de la Palma, número 9, cuarto segundo, y se llevaron de la primera 1500 reales y algunas alhajas y de la segunda 600 reales en calderilla.

Los ladrones no han sido habidos.

También en una posesidería, de la calle de Atocha fue detenido un sujeto que al pagar con un billete de 400 reales la compra que había hecho, resultó aquel falso.

El gobernador de Ciudad Real ha telegrafiado anoche participando al gobierno haber tomado posesión.

Aprobadas ya por el ayuntamiento las bases para la subasta de los jardines del Buen Retiro, en la semana próxima se anunciará el concurso en los periódicos oficiales.

Ampliando la noticia que dimos anoche haciéndolos eco de un rumor relativo al proyecto de arriendo de los tabacos filipinos, debemos decir que existe un espediente antiguo en el ministerio de Ultramar sobre el asunto, pero el gobierno no se ha ocupado ni poco ni mucho del asunto desde su última entrada en el poder.

Además existía una comisión parlamentaria encargada de informar al gobierno lo que juzgase más oportuno en el asunto, y esta comisión no ha conseguido hasta ahora ponerse de acuerdo.

Han sido ascendidos por antigüedad en el escalafón los catedráticos do D. Natalio San Roman y don Marcelo Guallart.

No es cierto que, como asegura un diario de la mañana, carezca el Sr. Molina, nombrado gobernador civil de Almería, de las condiciones necesarias para el cargo que lo ha sido conferido. Reune todas aquellas que se necesitan y saldrá esta noche para la expresada capital.

El correo de Filipinas recibido ayer, nos anuncia que el general Moriones ha acordado proponer al gobierno, que a los pueblos de nueva creación en Iruya y la Pampanga se les diera *Paris y Miria* respectivamente. Se ha establecido en Manila una caja de Ahorros y un Monte de Piedad. Se está la reforma del arancel y se inauguró el magnífico hospital de *Agua Santa*.

Han llegado a Filipinas el marqués de Campo Santo, presidente de sala, y don Meliton Lopez, inspector de sanidad Militar.

El *Constitucional Español* confirma anoche nuestra noticia refiriendo que el jefe del partido constitucional, Sr. Sagasta, en el círculo del mismo partido.

En los círculos políticos se anunció que las oposiciones dinásticas del Congreso pedirán, cuando reanude la Cámara sus tareas, que las sesiones sean dobles con objeto de conseguir que quede legalizada la situación económica en el más breve plazo posible.

Identica aspiración abrigan los diputados de la mayoría. El gobierno desea que los presupuestos se voten cuanto antes a fin de poderse dedicar al estudio y confección de los demás proyectos políticos y administrativos que deberán discutirse en la próxima legislatura.

S. M. el rey firmó ayer el decreto para la provision del cargo de un senador electivo por las sociedades Económicas del distrito de Andalucía.

Dice un periódico que el candidato para la intervención general del Estado, es un antiguo funcionario de grandes antecedentes en la administración española. Será posible que ocupe aquel puesto un funcionario de indistinto mérito, pero hasta ahora no está indicado.

No es exacto que el señor marqués de Molins haya desistido de sus reclamaciones acerca del gobierno francés, con motivo de unos sueltos calumniosos referentes a España, publicados en el periódico el *Voltaire*, a consecuencia de órdenes recibidas del gabinete español.

Nuestro embajador en la vecina república, consideró satisfacción bastante la rectificación espontánea que apareció en las columnas de aquel periódico, con el epígrafe de *falsos rumores*, y sin previa indicación dió por terminado el asunto.

Esto es todo.

Un amigo nuestro ha perdido ayer tarde un sobre grande con varias cartas desde la Carrera de San Jerónimo, calles del Lobo, Visitation, Principe, plaza de Santa Ana y del Angel.

Si la persona que las ha recogido tiene buenos sentimientos, se espere la devolución en la administración de Ex. Comisario, donde darán señas y gratificación, si se exigiere.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado a 16.025 a fin de mes, y a 16.065 a fin del próximo sin operaciones.

también una imagen de la *Santidad* que fue regalada a dicha iglesia por el Sr. Simon de Rojas.

El majestuoso monumento que se coloca todos los años en el templo de San Francisco del Grande por los caballeros de la orden de San Juan de Jerusalén, ha sufrido este año bastantes reformas, las cuales le darán mayor severidad y grandeza.

Desde hace cuatro días se está trabajando en la instalación y estudiando la combinación de luces y la manera de iluminar de un modo más grandioso el tren del tabernáculo, que estará sostenido por un caprichoso grupo de angeles.

El soberbio arco que limita el monumento, figurando una bóveda sostenida por cuatro grandes columnas, ha sido restaurado recientemente.

En el centro y en la parte superior del arco se levanta la estatua de San Juan, también restaurada igualmente que las dos figuras de los pajes de la orden de San Juan con las dalmáticas del siglo XI, que se ofrecen a los lados de las columnas que sostienen el majestuoso y sorprendente arco.

Detrás de este hay un precioso lienzo que está magistralmente dibujado un grupo de angeles.

La juminación será espléndida, pues se aumentará el número de bombas y tapalinas, que, según costumbre de todos los años, se colocan en las gradas del presbiterio, cuyo golpe de vista es verdaderamente deslumbrador. Las luces oscilarán de 1000.

También se estrenará este año seis grandes candeleros con su cruz de orden bizantino, que estarán colocados en el altar portatil, donde se han de celebrar los Divinos Oficios. Estos se verificarán con gran solemnidad y en ellos tomará parte una brillante orquesta, bajo la dirección del maestro Archa, con asistencia de los caballeros de la orden, que vestirán sus mantos.

A los pies del templo y en la parte superior de la capilla, se espantará, como siempre, perfectamente pintada, la *fragata Capitana*, la celebre en la batalla de Lepanto, adornada con trofeos de la orden de San Juan.

En el centro de la iglesia se venera un Cristo en un Crucifijo, que además de ser de mucho mérito artístico, reúne la circunstancia de haber sido construido el año 1292 y parece ser traído de Jerusalén por un reverendo padre franciscano.

La belleza artística de la capilla de San Isidro, el esbelta templete donde está colocada el arca del Sacramento, soñada uno de los primeros puestos al monumento de San Andrés.

Los inteligentes conocen bien los nombres de Villareal, Diego y Herrera, y saben que una de las obras que immortalizaron su reputación de artistas de primer orden, fué la capilla de que nos ocupamos.

De propósito se omite toda prolijidad en los adornos, sin de menoscabar la preciosa combinación de mármoles, jaspe y bronce del templete.

El tabernáculo es de plata, vau más que por su materia apametrada por su forma y buen gusto, siendo de lo mejor que se conserva de los siglos pasados.

Este año se aumentará el número de maceas que se colocan al rededor del monumento y será mucho mayor el de narajos y limoneros, que embellecerá a la capilla, cuyos adornos parece ser ordenados por un distinguido personaje, felices de dicha parroquia.

Hay de notable en esta iglesia el histórico Cristo de las Injurias, que está colocado en el soberbio retablo del altar mayor del hoy demolido templo de San Millán, cuyo Crucifijo, según la tradición cuenta, fué venerado por católicos de los dos países. Se van a nosotros se copia exacta de otro Crucifijo que se venera bajo el mismo título en una iglesia de Buenos-Aires.

El monumento de la parroquia de San Justo es también uno de los más notables.

Tres entornos constituyen la base sepulcral: se encuentra en el primero el Sepulcro pintado por el celebre Tiepolo; en el segundo, sobre un fondo azul, se lee la siguiente inscripción: *No os dejare huérfanos*; el tercer cuerpo lo forma una magnífica basa redonda, especie de tambor, de vara y media de altura, y sobre ella estará colocada una magnífica urna, donde se depositará la Sagrada Forma. Adornará este año dicha urna una rataga de dos varas y media de circunferencia.

A poca distancia de la misma se alzarán cuatro figuras simbólicas de los Evangelistas, de gran tamaño, y de perfecta construcción.

En los ángulos del monumento estarán colocados cuatro grandes candelabros, y del centro del presbiterio colgará una gran lámpara.

Este monumento, reputado como obra de arte por los inteligentes, fué construido, hace treinta años, por el arquitecto Sr. Varela.

Aunque es muy sencillo el monumento que se está colocando en la iglesia de Santiago, no dejará de presentar un brillante aspecto, pues detrás del Arca lucirá un retrazo en lienzo, imitación de gloria, hábilmente pintado por un distinguido artista. También llamarán la atención dos soldados romanos, de tamaño natural, colocados junto al Sepulcro.

En el templo de las Descalzas Reales se presentará un caprichoso y bonito monumento, pues ofrece la novedad de

componerse de cuatro pirámides, que han sido restauradas, y cuyos verticales sostienen palmas de bronce.

Murcena mencionarse los enormes candelabros, colocados junto a las gradas del presbiterio, los cuales fueron traídos de Nápoles, desde Nápoles el año 1504, siendo su construcción tan antigua, que se les designa vulgarmente con el nombre de *Anticinos*.

Los tapices colocados en los claustros de este monasterio, que representan varios asuntos de nuestra religión, son dignos de contemplarse por su mérito, antigüedad y buen estado de conservación.

Hace veintiocho años que el malogrado artista D. Francisco Tomé pintó el monumento que, desde entonces se coloca en la iglesia de San Luis, y cada año es más admirado.

Sus dimensiones son colosales, y está iluminado profusamente, sin que aparezca luz alguna al exterior.

Los lienzos artísticos que limitan el monumento son una pintura exacta del dibujo y colores que ofrecía un riquísimo relieve por donde se había de tiempo inmemorial en dicha parroquia, cuyo como aquí hoy se conserva en bastante buen estado.

El artista Sr. Tomé, al hacer estos trabajos, siguió las inspiraciones del que en aquel año era cura parroco de San Luis.

Este monumento, según lo dicho por algunas personas, se asemeja a un "omó" al de San Juan de Letran en Roma.

En una capilla que había hace muchos años en la calle de Paezuelo era objeto en estos días de gran veneración por parte de los fieles el precioso Cristo de la Cruz y esta misma es la que puede venerarse a la izquierda de la parte de entrada de dicha iglesia. Era propiedad de los frailes agustinos, y la ejecutó el reputado artista Vergaz.

El de la iglesia de las Calatravas pertenece, según hemos dicho en años anteriores, a los caballeros de la orden, y se construyó hace veintinueve años. Los lienzos que forman el monumento, en que se ven dibujadas las tres Marías, artísticamente colocadas, le dan un aspecto muy agradable, y contribuyen a embellecer el conjunto un severo arco rodeado ricamente, según se nos dice, el cual rodeará todo el monumento, de cuyo arco penderán algunas lámparas de gran tamaño.

Un magnífico pabellon encarnado que cubre por completo el presbiterio de la parroquia de San José, y de cuyo pabellon penden preciosos borlones de oro, cubre el monumento de esta iglesia, y merece especial mención por lo severo y majestuoso de su conjunto.

El Santísimo Cristo del Desamparo, que en la misma se venera, es muy visitado por numerosos fieles el Viernes Santo. Este año se encargó del famoso escultor Alonso Mosá, tiene la cabeza levantada, el rostro angustiado y abiertos los labios, por entre los que se divisan los dientes, hechos con mucha perfección, y la lengua en actitud de hablar; sus brazos están tirantes, las manos enroscadas por los clavos, el pecho levantado y descarnada la espalda. Todos los huesos, nervios, arterias y venas están tan bien delineadas, que con facilidad pueden contarse. Sea como fuere, el arte hallase tasado en unos 4000 reales.

En el altar mayor que aparece cubierto con un pabellon blanco en cuyo fondo se destaca una cruz negra y sobre ella está el escudo de la corona de Aragón, se ostentará en medio de una brillante y profusa iluminación el sencillo pero elegante monumento de la real iglesia de N. Sra. Señora de Monserrate.

Se compone de una escalinata, a cuyo pie se colocará sobre soberbios pedestales, dos magníficos y colosales angeles sosteniendo en sus manos grandes candelabros de lo mehores. En medio de la escalinata aparecerán las figuras de dos soldados romanos custodiando al Sepulcro del Señor, el que estará dispuesto en el fondo de un templete, estilo del Renacimiento. El Sepulcro consistirá en una preciosísima urna de dorado y yespejos.

A los pies del monumento se venera la histórica y sacrosanta imagen del Santísimo Cristo del Carmelo.

Hace catorce años que se estrenó el monumento que se instaló en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, y desde entonces viene haciéndose en el algunos mejoras.

Sobre una montaña aparece un sepulcro con un frente de cuatro columnas, en que descansa el medio punto en cuyo centro aparece el busto del Padre Eterno.

La sencillez, unida a la severidad del arte, cuya época recuerda, hace notable este monumento.

Decoran la escalinata dos soldados romanos guardando un sepulcro donde se ve el cuerpo del Salvador: entre las pilastras y las columnas hay otros dos soldados y en el centro de estos se halla el Santísimo profusamente iluminado.

De varias gradierías artísticamente dispuestas consta el de la iglesia de San Pascual, ofreciendo bastante novedad el elegante tabernáculo que corona el conjunto.

Muy parecido al de San Luis y construido por el mismo artista que hizo este, es el que lucirá en el hospital de San Pedro de los Naturales. Se han rodeado algunos lienzos y se dispone un alum-

brado mayor que el de los años anteriores.

También se colocará las figuras de dos soldados romanos a los lados del Santo Sepulcro.

El elegante monumento de San Martín es notable por su sencillez y por el sorprendente golpe de vista que ofrecen las grandes columnas que sostienen un arco de mucho gusto. Está iluminado por el interior.

Se estrenó hace diez años y ha sufrido en éste algunas reformas que le embellecieron sobremanera.

En la iglesia del Carmu, Calzado, hoy parroquia de Santa Cruz, se espantará el sorprendente monumento que será de la iglesia de Santo Tomás, y que hace cinco años se presentó en la referida iglesia del Carmen, cuyo monumento queda permanentemente en la iglesia de la Pasión, para celebrarse la santísima novena del Santísimo Sacramento.

Como todo Madrid conoce este grandioso monumento y ninguna reforma se ha introducido en él, nos creamos obligados de hablar más del mismo.

Únicamente diremos que en esta iglesia se adora el J. C. y que los señores de una espina de la corona que los señores colocaron sobre la cabeza del Crucificado.

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago se ofrecerá a la veneración pública el grandioso monumento estrenado hace treinta años. El majestuoso arco que limita todo el altar mayor es notable por su fuerza y está sostenido por cuatro grandes columnas apoyándose en estas las figuras simbólicas de la religión, Esperanza, Fe y Caridad.

Entre caprichosas nubes, al rededor del tabernáculo se hallarán arrojados los doce Apóstoles y los cuatro Evangelistas.

Finalmente, por no hacer más causa que esta desahogada, debemos decir que sería digno de visitarse, por las muchas luces que están iluminados, los monumentos de las iglesias de San Adolfo, Encarnación, San Marcos, Palacio, Santa María y Salasas Nuevas.

El elegante monumento de San Martín es notable por su sencillez y por el sorprendente golpe de vista que ofrecen las grandes columnas que sostienen un arco de mucho gusto. Está iluminado por el interior.

Se estrenó hace diez años y ha sufrido en éste algunas reformas que le embellecieron sobremanera.

En la iglesia del Carmu, Calzado, hoy parroquia de Santa Cruz, se espantará el sorprendente monumento que será de la iglesia de Santo Tomás, y que hace cinco años se presentó en la referida iglesia del Carmen, cuyo monumento queda permanentemente en la iglesia de la Pasión, para celebrarse la santísima novena del Santísimo Sacramento.

Como todo Madrid conoce este grandioso monumento y ninguna reforma se ha introducido en él, nos creamos obligados de hablar más del mismo.

Únicamente diremos que en esta iglesia se adora el J. C. y que los señores de una espina de la corona que los señores colocaron sobre la cabeza del Crucificado.

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago se ofrecerá a la veneración pública el grandioso monumento estrenado hace treinta años. El majestuoso arco que limita todo el altar mayor es notable por su fuerza y está sostenido por cuatro grandes columnas apoyándose en estas las figuras simbólicas de la religión, Esperanza, Fe y Caridad.

Entre caprichosas nubes, al rededor del tabernáculo se hallarán arrojados los doce Apóstoles y los cuatro Evangelistas.

Finalmente, por no hacer más causa que esta desahogada, debemos decir que sería digno de visitarse, por las muchas luces que están iluminados, los monumentos de las iglesias de San Adolfo, Encarnación, San Marcos, Palacio, Santa María y Salasas Nuevas.

LOS MONUMENTOS DE MADRID.

Siempre la costumbre establecida por LA CORRESPONDENCIA desde hace algunos años, daremos una sucinta noticia de los monumentos que el Jueves y Viernes Santo, se exponen a la veneración pública en los templos de esta capital.

El de la iglesia de San Isidro ofrecerá este año más brillante aspecto que los anteriores, merced a las costosas obras de restauración que han practicado en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo, donde, según costumbre, se colocará el monumento.

Las gigantes estrellas doradas que se ostenta detrás del arca, también han sido restaurada así como los magníficos angeles de talla de tamaño natural, colocados al lado de aquella.

Este monumento, sencillo y de severo aspecto, se estrenó el año 1818 a expensas, según parece, de un acaudalado vecino de la calle de Toledo.

Estarán expuestos en esta real iglesia a la pública veneración los pasos del *Descendimiento*, que se hallaban en la capilla de Nuestra Señora del Rosario de la hoy demolido iglesia de Santo Tomás; el *Santísimo Cristo de la Agonía*, que estará velado por la archicofradía de la Caridad y Paz, y *Nuestra Señora de la Soledad*, cuyos pasos se van sacados, según tradicional costumbre, en la procesion del Viernes Santo.

Dicho templo será uno de los visitados por S. M. el rey el Jueves Santo por la tarde.

En la iglesia de San Millán se ostentará el monumento estrenado hace 38 años, el cual fué construido y colocado por un sepulcralero de dicha parroquia que falleció hace dos años.

Las varias mejoras que actualmente se han hecho en este monumento y el esquisito gusto con que estará colocado, llamará con justicia la atención.

Está formado de cuatro cuerpos con dos escalinatas y de un severo y elevado templete.

Además de las numerosas luces que le iluminarán brillará una vivísima, en la parte superior del tabernáculo.

En el segundo cuerpo se presentará iluminado por la parte posterior el notable lienzo que representa la sagrada cena, copia del inmortal Rabens, cuyo trabajo es siempre ologiado por los inteligentes.

Compónese el del templo de Nuestra Señora de Gracia, de una elevada gradera que cubrirá por completo el frente del altar mayor, destacándose en la parte superior un sencillo y esbelta tabernáculo.

El rico y caprichoso pabellon que cubre la gradera ha sido reformado.

Los pasos de *Jesús con la Cruz a cuestas*, *La Verónica* y *La Oración del Huerto*, que serán llevados procesionalmente el Viernes Santo por la tarde, estarán expuestos a la veneración de los fieles en este templo, así como

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

EDICION ESPECIAL.

DE LA MAÑANA.

PARA LOS SUSCRIBITORES.

Pocas publicaciones, entre las que se hacen en Madrid, han adquirido en menos tiempo una popularidad, y un éxito solo comparable a la edición de la noche de nuestro periódico.

750 SUSCRIBITORES en el día de diciembre de 1877, y en dos años únicamente de publicación, prueban el extraordinario favor que el público ha dispensado a esta edición especial y el amor propio de la empresa está más que satisfecho ante la cifra de sus suscriptores, tanto más, cuanto que en el día de hoy el número de sus suscriptores, sino que en los tres primeros días de dicho mes, se ha elevado en la cifra de aquellos.

Los señores de la redacción para mejorar la edición especial de la mañana han sido pocos todavía, y su propósito es corresponden a tan creciente éxito es cada día mayor. Pocos periódicos pueden reunir, como LA CORRESPONDENCIA de la mañana, a un diario oficial completo, un número de noticias tan grande y tan interesante, y seguir vana trascurriendo el tiempo, cada día será mayor el aliento que presente en sus páginas esta edición especial, cuya baratura, dado su tamaño, no pasa desapercibida al público de Madrid.

6 REALES AL MES.

Por este precio, además de contener íntegra la edición de la noche, publica la edición de la mañana LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, las providencias judiciales, las subastas, los anuncios oficiales de interés, revistas de teatros y toros, artículos de interés general, causas celebres, cuadros desahogados, precios del mercado, cotizaciones de toda especie y noticias, que son recogidas hasta las cinco de la madrugada.

Todo aumentará, todo mejorará; nuestro propósito es hacer de esta edición el periódico indispensable del comerciante, del artista, del banquero, del propietario y del empleado, y seguir mereciendo, en cuanto nos sea posible, el favor del público, que nunca agradeceremos lo bastante.

Atendiendo a las indicaciones de algunos de nuestras abonados, desde hoy y alternando también, publicaremos las horas de salida y llegada de los trenes, los precios de las localidades de los teatros, los monumentos dignos de visitarse en Madrid, y en una palabra, todo cuanto pueda ser útil al vecino y al forastero.

La impresión, que ya ha mejorado bastante, será objeto de nuestro constante cuidado, y la mejor calidad de nuestro papel, nuestros caracteres tipográficos y nuestra tinta, harán de LA CORRESPONDENCIA de la mañana un pe-

MATADERO DE MADRID DE AYER.

ESPECIE	PRECIO
Vacas	120
Cerberos	245
Corderos	85
Terneros	85
Ovejas	85
Cerdos	85

MERCADO DE MADRID DE AYER.

ESPECIE	PRECIO
Arroz	120
Trigo	110
Centeno	100
Alfalfa	90
Legumbres	80

DESPECHOS TELEGRÁFICOS RECIBIDOS EN EL OBSERVATORIO DE MADRID SOBRE EL ESTADO ATMOSFERICO DE LA MADRID EN LA MAÑANA EN VARIOS PUNTOS DE LA PENINSULA EL DIA 23 DE MARZO DE 1880.

CIUDAD	TEMP.	CIEL.	DIR.
S. Sebastián	12.7	C. cubierto.	Tranq.
Bilbao	11.8	Despejado.	Picnla.
Oviedo	10.2	Idem.	Idem.
Coruña	9.8	Josm.	Rizada.
Santiago	13.1	Nuboso.	Agit.
Orto (h.)	14.1	Cubierto.	Idem.
Lisboa (h.)	13.1	Alas nubes	Tranq.
Badajoz	12.1	Cubierto.	Idem.
S. P. (h.)	12.9	Idem.	Oleaje.
Sevilla	12.8	Idem.	Idem.
Valencia	12.8	Idem.	Idem.
Tarifa	12.8	Nuboso.	D. ond.
Granada	12.7	C. cubierto.	Idem.
Carriaga	12.7	Cubierto.	Idem.
Alicante	12.7	Cubierto.	Idem.
Murcia	12.6	Despejado.	Idem.
Valencia	12.6	Idem.	Tranq.
Barcelona	12.6	Idem.	Idem.
Pamplona	12.6	Idem.	Idem.
Zaragoza	12.6	Idem.	Idem.
Soria	12.6	Idem.	Idem.
Burgos	12.6	Idem.	Idem.
Valencia	12.6	Idem.	Idem.
Salamanca	12.6	Idem.	Idem.
Madrid	12.6	Nuboso.	Idem.
Ciudad Real	12.6	Cubierto.	Idem.
Albacete	12.6	Idem.	Idem.

BOLSA.—COTIC. OFIC. DE 23 MARZO.

VONDO PUBLICOS.	ULTIMOS precios.	MOVIMIENTO Alza Baja
8 por 100 interior.	16-125	> 0-05
8 por 100 exterior.	00-00	> 0-20
Oblig. ferro-car.	34-35	> 0-20
Amort. interior.	87-60	> 0-05
Id. exterior.	00-00	> 0-05
Bonos del Tesoro.	94-85	> 0-15
Resguardos de la Caja de Depósitos.	00-00	> 0-05
Billetes hipotecarios B. España.	00-00	> 0-05
Oblig. Banco y Tesoro interior.	90-60	> 0-05
Id. exterior.	00-00	> 0-05
Id. para la renta de tabacos.	00-00	> 0-05
Banco de España.	200-00	> 0-20
Adm. Colonial.	00-00	> 0-05
Oblig. de Cuba.	00-00	> 0-05
Id. Banco Hipotecario.	00-00	> 0-05
Id. de la 1.ª p. 100.	00-00	> 0-05
Id. de la 2.ª p. 100.	00-00	> 0-05
Londres a 90 días.	49-20	> 0-05
Id. a 60 días.	49-20	> 0-05
Id. a 30 días.	51-15	> 0-01

CAMBIOS DEL 23 SOBRE PROVINCIAS.

PROVINCIA	PRECIO
Albacete	114
Alicante	114
Almería	114
Avila	114
Badajoz	114
Barcelona	114
Bejar	114
Bilbao	114
Burgos	114
Caceres	114
Cádiz	114
Cartagena	114
Castellon	114
C. Real	114
Córdoba	114
Coruña	114
Cuenca	114
Ferrol	114
Gerona	114
Gijón	114
Granada	114
Guadalaj.	114
Haro	114
Huelva	114
Jaén	114
León	114
Linares	114

PLAZAS ESTRANJERAS.

PLAZA	PRECIO
Londres a 90 días fecha.	49-20
Idem a 60 días vista.	49-20
Idem a 30 días vista.	51-15

DESPACHOS TELEGRÁFICOS RECIBIDOS EN EL OBSERVATORIO DE MADRID SOBRE EL ESTADO ATMOSFERICO DE LA MADRID EN LA MAÑANA EN VARIOS PUNTOS DE LA PENINSULA EL DIA 23 DE MARZO DE 1880.

HORA	TEMP.	CIEL.	DIR.
6 de la m.	12.6	Nuboso.	Idem.
9 de la m.	12.6	Idem.	Idem.
12 de la m.	12.6	Idem.	Idem.
3 de la p.	12.6	Idem.	Idem.
6 de la p.	12.6	Idem.	Idem.
9 de la p.	12.6	Idem.	Idem.

OBSERVATORIO DE MADRID DEL 23.

HORA	TEMP.	CIEL.	DIR.
6 de la m.	12.6	Nuboso.	Idem.
9 de la m.	12.6	Idem.	Idem.
12 de la m.	12.6	Idem.	Idem.
3 de la p.	12.6	Idem.	Idem.
6 de la p.	12.6	Idem.	Idem.
9 de la p.	12.6	Idem.	Idem.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS RECIBIDOS EN EL OBSERVATORIO DE MADRID SOBRE EL ESTADO ATMOSFERICO DE LA MADRID EN LA MAÑANA EN VARIOS PUNTOS DE LA PENINSULA EL DIA 23 DE MARZO DE 1880.

CIUDAD	TEMP.	CIEL.	DIR.
S. Sebastián	12.7	C. cubierto.	Tranq.
Bilbao	11.8	Despejado.	Picnla.
Oviedo	10.2	Idem.	Idem.
Coruña	9.8	Josm.	Rizada.
Santiago	13.1	Nuboso.	Agit.
Orto (h.)	14.1	Cubierto.	Idem.
Lisboa (h.)	13.1	Alas nubes	Tranq.
Badajoz	12.1	Cubierto.	Idem.
S. P. (h.)	12.9	Idem.	Oleaje.
Sevilla	12.8	Idem.	Idem.
Valencia	12.8	Idem.	Idem.
Tarifa	12.8	Nuboso.	D. ond.
Granada	12.7	C. cubierto.	Idem.
Carriaga	12.7	Cubierto.	Idem.
Alicante	12.7	Cubierto.	Idem.
Murcia	12.6	Despejado.	Idem.
Valencia	12.6	Idem.	Tranq.
Barcelona	12.6	Idem.	Idem.
Pamplona	12.6	Idem.	Idem.
Zaragoza	12.6	Idem.	Idem.
Soria	12.6	Idem.	Idem.
Burgos	12.6	Idem.	Idem.
Valencia	12.6	Idem.	Idem.
Salamanca	12.6	Idem.	Idem.
Madrid	12.6	Nuboso.	Idem.
Ciudad Real	12.6	Cubierto.	Idem.
Albacete	12.6	Idem.	Idem.

